
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021

Datum: 15. Oktober 2021
Zeit: 19:05 bis 21.50 Uhr 
Ort: Bürgerhaus „Alte Schule“
Teilnehmerliste: liegt bei 
Agenda: Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Jahresbericht durch den Vorstand
3. Kassenbericht
4. Bericht über die Kassenprüfung
5. Entlastung der Vorstandschaft
6. Neuwahlen laut Satzung
7. Verschiedenes
8. Schlusswort und Dank

1. Begrüßung
Der erste Vorsitzende Achim Breit begrüßt alle Mitglieder und Gäste des Bürgervereins Grunern 
und eröffnet die Versammlung. Er begrüßt Herrn Zimmermann, 2. Bürgermeister in Vertretung von
Bürgermeister Benitz sowie Dr. Ulrich Wüst als Vorstand des Dorfladens. Achim Breit stellt die 
Beschlussfähigkeit fest – es sind 27 Mitglieder anwesend. Er stellt die ordnungsgemäße Einladung der 
Mitglieder fest und erklärt, dass die eigentlich im März geplante Jahreshauptversammlung wegen 
Corona verschoben werden musste. Die offizielle Einladung war schon im Sommer-GrueZi 
enthalten. Dass die Erinnerungs-Email etwas knapp und spät war, tut uns leid. Die Tagesordnung 
wird wie vorgeschlagen angenommen. Protokoll führt Eckhard Hiekisch. Achim Breit erläutert, dass 
die Anwesenheitsliste in Doppelfunktion auch als Corona-Nachweis-Liste dient.

2. Jahresbericht
Achim Breit berichtet, was in dem Jahr seit der letzten JHV passiert ist, welche Veranstaltungen 
durchgeführt wurden und welche nicht. 

Folgende Veranstaltungen und Aktivitäten fanden statt:
 Die Ladies Night konnte 2020 nicht stattfinden; für 2021 ist eine Ladies-Outdoor-Night in 

Vorbereitung.
 Der Weihnachtsmarkt fiel 2020 aus. Als Ersatz fand eine Christbaum-Aktion statt. Es 

wurden 20 bis 30 Tannenbäume entlang der Dorfstr. aufgestellt und geschmückt; ein von 
Hermann gedrehtes Video befindet sich auf der Homepage. Für 2021 ist eine gleiche Aktion
in Vorbereitung.
Am 3. Advent wird es eine Weihnachtsmarkt in klein vor dem Bürgerhaus geben, nur vier 
Stände mit Chor und Musik

 Corona zum Opfer gefallen sind weiterhin: Flohmarkt, Kino, Tanz in den Mai
 Stattfinden konnte noch eine Kinderfasnet-to-go
 Für die Ausgleichsfläche an der Staufener Straße haben wir diesen Herbst tierische 

Unterstützung bekommen: Im September haben Zwergziegen den Kampf gegen die 
lästigen Brombeersträucher aufgenommen. 

 Erwähnenswert ist zum Schulabschied aus Grunern:
◦ Die Schule ist zum Schulanfang 2021 nach Wettelbrunn umgezogen
◦ Der Umbau zum Kinderzentrum läuft, die Fertigstellung ist für Ende 2021 geplant.
◦ Die Container kommen wieder weg (geplant: Frühjahr 2022).
◦ Der Bürgerverein will einen Kleinkindspielplatz schaffen, das "Matterhorn" kommt dafür 

weg. Der Platz soll öffentlich zugänglich sein, zusätzlich zum kindergarten-eigenen 
Spielplatz.

◦ Es wurde nach der Zuwegung gefragt, jedoch gibt es bisher keine Planung (Anmerkung 
Eckhard Hiekisch: nicht nur Auto, auch Fahrrad-Anhänger/Lastenrad)

◦ Der Bürgerverein beabsichtigt, nach Ende der Bauarbeiten den Bolzplatz wieder in 
Betrieb zu nehmen und am Rand einen Bouleplatz anzulegen.



 Im Juni 2020 wurden drei junge Störche beringt. Nach dem Abflug der Störche muss das 
Nest wie jedes Jahr rückgebaut werden. Ein Dank geht an die Feuerwehr, die üblicherweise 
dabei unterstützt.

 Umbau Altes Rathaus
◦ Die Kernzeitbetreuung ist weg; sie ist jetzt mit in Wettelbrunn.
◦ Wolfgang Kaltenbach berichtet zum Umbau:
◦ Er erklärt die Pläne, die ein Beamer auf die Leinwand projeziert. 
◦ Das Budget beläuft sich auf 100.000,- EUR.
◦ Eine neue Treppe zum Dorfladen hin, sowie eine Rampe, parallel zur Altenbergstraße, 

werden aus Metall angefertigt. 
◦ Herr Sutter macht die Planung (ehrenamtlich).
◦ Wermutstropfen: die Elektrik muss komplett erneuert werden, da sie alt und marode ist.
◦ Das Alte Rathaus soll ein Treffpunkt für Grunern werden.
◦ In einer ersten Sitzung wurden Ideen gesammelt: 
◦ Es soll einen Café-Treff geben, einen Mittagstisch (über einen Caterer versorgt), einen 

Abendtreff, u.s.w.
◦ Für das Projekt brauchen und werben wir um Unterstützung, die einzelnen Teilprojekte 

leben durch die Helfer, die sich engagieren, die mitmachen.
◦ Ein zweiter Workshop findet am Monat nach dieser Versammlung statt.
◦ Der Bauantrag ist eingereicht.
◦ Wolfgang Kaltenbach hat eine Förderung von „Aktion Mensch“ mit Erfolg beantragt.

 Hermann Klee hat für den 22.10. eine Lesung im Bürgerhaus organisiert, Titel: Heiteres zu 
Zweit.

3. Kassenbericht
Kassierer Hermann Klee berichtet über die Einnahmen, Ausgaben, Anschaffungen, Spenden und 
das Jahresergebnis 2020.
Verwaltet werden die Bürgervereins- und Bürgerhaus-Konten durch Hermann Klee und Gerlinde 
Riesterer.
Der Kassenbericht ist dem Protokoll beigefügt.

Bürgerverein Grunern e. V.:
Stand 31.12.2020:   55283,39 €, Abnahme: 5183,06 €
Bürgerhauskonto:
Stand 31.12.2020:   11574,39 €, Abnahme: 438,90 €.
Vereinsvermögen:
Stand: 31.12.2020:   66857,78 €, Abnahme: 5621,96 €
Das Vereinsvermögen ist für einen Verein recht hoch. Das Finanzamt hat die Rückstellungen für
die geplanten Projekte und Bauvorhaben anerkannt.

Das Vereinsvermögen ist für einen Verein recht hoch. Das Finanzamt hat die Rückstellungen für 
die geplanten Bauvorhaben anerkannt. 

4. Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüferin Pia Riesterer ist verhindert, Judith Streiling trägt das Ergebnis vor. Den 
Kontenbetreuern Hermann Klee und Gerlinde Riesterer wird ein Lob für die gewissenhafte Arbeit 
ausgesprochen. Der Bericht liegt in schriftlicher Form vor.



5. Entlastung der Vorstandschaft

Judith Streiling beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
Es sind 27 Mitglieder anwesend (dazu ein nicht wahlberechtigter Gast).
Der Entlastung wird einstimmig zugestimmt.
Es geht Dank an Judith verbunden mit einem Blumenstrauß und
an Pia Riesterer (in Abwesenheit), ein Geschenk wird noch übergeben.
Es geht Dank an die scheidende Lisa Uder (sie ist anwesend mit ihrer kleinen Tochter), auch mit 
einem Blumenstrauß. 

6. Neuwahlen laut Satzung

Die Wahlleitung übernimmt Michael Fünfgeld. 
Wolfgang Kaltenbach macht vor der Wahl darauf aufmerksam, dass es Kritik gegeben hat wegen 
der spärlichen und späten Erinnerungs-Mail; er liest eine Kritik-Mail vor (ohne Namensnennung).
Um dieses Problem zukünftig zu vermeiden, schlägt Michael Fünfgeld vor, das nächste Mal 
schriftlich, per Brief, Briefkasten-Einwurf oder E-Mail einzuladen, je nachdem, was die Mitglieder 
jeweils bevorzugen. d.h. jedes Mitglied fragen, wie es eingeladen werden möchte (ergo: 
rechtssichere Basis)
Es taucht die Frage auf, ob außer-örtliche Mitglieder ordnungsgemäß eingeladen wurden. 
(Anmerkung Eckhard Hiekisch: Nein, ein paar sind durchs Raster gefallen). 
Falls jemand mit den heutigen Wahl-Entscheidungen nicht einverstanden ist, könnte die Wahl 
angefochten werden. Dann müsste die Wahl und die Entlastung in einer Mitgliederversammlung 
wiederholt werden. 

Vor dem eigentlichen Wahlvorgang wurde festgestellt, wer zur Wahl ansteht:
 2. Vorsitzender. Kandidat Wolfgang Kaltenbach kandidiert wieder
 Kassierer: Hermann Klee kandidiert wieder
 Schriftführer (Beisitzer): Eckhard Hiekisch kandidiert wieder
 Beisitzerin: Daniela Winkler kandidiert wieder
 Beisitzerin: Sabrina Laubert kandidiert neu (löst Lisa Uder ab)
 Kassenprüfer: Sabrinas Mann Matthias Laubert kandidiert neu (vertreten durch Sabrina, 

löst Pia Riesterer ab). Sabrina Laubert und Uli Wüst fassen die Vita des Kandidaten 
zusammen: Matthias Laubert ist Wirtschaftsprüfer, ein angenehmer Nachbar; Er war früher
in der Jugendarbeit in Grunern tätig.

Gewählt wurden: (Es gab jeweils nur einen Kandidatevorschlag je Amt, die Abstimmungen fanden 
ausschließlich offen statt)

Wolfgang Kaltenbach als 2. Vorsitzender:
Ja: 26 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1
Gratulation!

Kassierer Hermann Klee:
Ja: 26 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1
Gratulation!

Beisitzer/Schriftführer Eckhard Hiekisch:
Ja: 26 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1
Gratulation!

Beisitzerin Daniela Winkler:
Ja: 26 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1
Gratulation!

Beisitzerin Sabrina Laubert:
Ja: 25 / Nein: 0 / Enthaltungen: 2
Gratulation!

Matthias Laubert als Rechnungsprüfer:
Ja: 27 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0



Gratulation!

Alle Kandidaten nehmen die Wahl an.

7. Verschiedenes 

 Herr Zimmermann führt aus, dass Corona vieles verdorben hat. Er dank dem Bürgerverein 
für die vielen Unternehmungen, auch jene in Zusammenarbeit mit der Stadt Staufen.

 Achim Breit gibt den Dank zurück an Bürgermeister Benitz und die Stadt Staufen.

8. Schlusswort und Dank
Achim Breit richtet seinen Dank an die anderen Vorstandsmitglieder und die restlichen Mitstreiter 
im Bürgerverein; er nennt

 Eckhard als stetigen Protokollant.
 Heike und Wolfgang als 2. Vorsitzende,
 Diethard, Konrad, Sabrina, Daniela, 
 Hermann als Kassierer.

Im Gegenzug dankt Wolfgang Kaltenbach Achim Breit für seinen Einsatz und für die Leitung der 
Vorstandssitzungen, welche teil- und zeit-weise im Video-Chat stattfanden.
Achims Dank geht auch an die Dorfladen-Crew, vertreten durch Uli, Gerrit, Melanie.

Ende: 21:50 Uhr

Gez. Eckhard Hiekisch

23.10.2021 10:36


